



2学期始業式の校長講話



校長 佐伯 あつ子

2学期の始まりに、皆さんが元気に戻ってきてくれてとても嬉しいです。

校門を入れて正面に、ピンク色の花をつけた大きな木がありますね。あれが六中の校章の花、百日紅です。サルスベリとも言います。

一つ一つの花には6枚の花びらがありますが、六中ではそれを「愛・信・敬・知・徳・体」という6つの基本理念としています。愛する、信じる、敬う、知性を磨く、徳を身に付ける、体を鍛える、の6つ。ステキですね。

さて、今日は皆さんと、武者小路 むしやのこうじ 実篤 さねあつ の言葉を考えます。

仙川に武者小路実篤記念館があります。行ったことのある人もいるでしょうか。

文学者で美術家。さらには書家で音楽家で思想家で…と、たくさんの才能をもった実篤は、地形の美しさに惹かれて、生家の千代田区麴町から仙川に移り住みました。今ある記念館は、この仙川の家を活かして作られたものです。

哲学を学んだ実篤は、真理とは何か、よりよく生きるとは何かを考え続けた人でもあります。

その実篤の言葉に

「尊敬すべき幸福な人は、逆境にいてもつまらぬことはくよくよせず、心配しても始まらないことは心配せず、自分の力のないことは天に任せて、自分の心がけをよくし、根本から再生の努力をする人である」というのがあります。

「再生」というのは、心を改めて正しい生活をする、ということです。

学期の始まりは、勉強のことや友達・先生のこと、いろいろな不安があると思いますが、そういうときこそ正しい生活をしようとするのが大事ですよ、ということを教えてくれています。

そして実篤は、こんな言葉も残しています。

「心の美しい者は、みんなに愛されるのは事実である。そして恐らく、運命にも愛されるであろう」

この夏はパリオリンピック・パラリンピックがありました。オリ・パラの選手たちや大谷翔平選手など、一流といわれるアスリートたちは、競技の場面以外のところでも、美しく正しい振る舞いをしていますよね。そういうことが、運命も味方にしていくのだ、ということです。

くよくよしない。心配しない。正しい生活を心がける。だめだと思ったら、素直に改める。

その行為の美しさが、いつしか心をも美しくしてくれます。それは、みなさんより40年以上長く生きている私も同じ、日々「再生」です。

2学期も先生たちと一緒に、ステキな自分、ステキな学校をつくっていきましょう。

元気に2学期がスタートしました！

1学期の終業式から、式の前に合唱部と合唱コンクール実行委員が主体となって発声練習・校歌練習をしています。そのおかげで、2学期の始業式も、長い夏休み明けすぐとは思えない大きく美しい声で校歌を歌うことができました。



3年生 普通救命講習(9月3日)

3年生は、公益財団法人東京防災救急協会の皆様による普通救命講習を受けました。緊急時の対応やその必要性などについて講義を受けたあと、実際にAEDを使った心肺蘇生を体験



しました。助けられる側から助ける側への意識で参加しました。

1年生 人権教育「障害について理解しよう」

1年生は人権教育の一環として障害者の問題について取り組んでいます。障害者基本法や社会的障壁について学習したあと、興味をもった障害種別について個々に調べ学習をし、9月11日に各クラスで班ごとに発表しました。この日は地域生活支援センターの福祉士さんや市の生活福祉課の方が参観され、「とても中学生とは思えない素晴らしい発表でした」、「自分事として考えている生徒さんが多くて感心しました」と、お褒めの言葉をいただきました。



2年生 職場体験(9月10日~12日)

2年生は40の事業所のご協力をいただき、9月3日に事前訪問したあと、10日から3日間職場体験をさせていただきました。先生たちも各担当の事業所にあいさつに回りましたが、どの事業所でも「みなさんよく働いていますよ」、「礼儀正しい生徒さんですね」と温かい声をかけてくださいました。途中、市外の方から「六中生の接客がとても良かったのでたくさん買いました!」と嬉しいご連絡までいただきました。



職場体験で作った校長室用の飾り

3日間の体験を終えた生徒たちの報告を聞くと、皆とても充実した良い体験になったことが伺えました。表情も少し大人びて見えます。受け入れてくださった事業所の皆様、ありがとうございました。



こんなほり旗を立ててくださった事業所もありました！感激です！！

MORI ルーム まなびの様子

3年数学少人数授業では、1時間の中にクラスを超えた協働的な学びの時間取り入れるため、MORI ルームを活用しました。ゆったりした空間の好きな場所で、仲間や先生と学び合いました。

また12日(木)は、3年生の英語の単元に添って、AETのレクト先生とあくろすのロバート先生が連携して、授業の導入部分をMORIルームで行いました。アニメ文化の違いなども知ることができ、有意義な学びになりました。今週昼休みは、希望する1・2年生も参加できます！

まなびの森



おめでとうございます！！

囲碁部で指導してくださっている洪清泉先生の道場から世界一の囲碁棋士誕生！！

12日の応氏杯で世界優勝した一力遼(いちりきりょう)棋士は、洪(ホン)道場の方です。日本人の世界一は19年ぶりの快挙。六中囲碁部はこの洪道場を主宰する洪先生と調布市囲碁連盟の皆様にご指導いただいています。

写真右が洪先生



7月学校評価アンケートより (数値については追加がそろい次第 HP にあげます)

温かいお言葉をありがとうございます。励みになります！

☆学校に行きにくくなった際、担任がすぐに対応してくださいました。こどもを否定することなく、六中の、クラスの
一員として認めてもらえて、温かい声かけをしてくださり、とても感謝しております。六中を選んで良かったです。

☆今年から新たに採用された夏服のシャツが快適のようです。ありがとうございます。

☆生徒ファーストで風通しの良い六中の雰囲気がとても気に入ってます。

☆先生方が子供たちひとりひとりに目を向けて下さり、心に響く様なご指導のお陰で、元気に学校生活を送れているのだと思っています。部活動も、放課後や土日と活動がたくさんあり、先生方は大変なご苦勞をされていると思いますが、子どもが心身ともにたくましく成長できる環境を作って頂き、大変感謝しております。

☆生活面については現状本人も毎日楽しく学校に行っており、心配しておりません。同級生や部活の先輩に恵まれており、本人が今後も良い関係を築いていける様に見守りたいと思います。

☆学校では通級カウンセリング等の利用のうえ授業に参加できている状況です。学校の様子は正直週に二回ほどのことが分かるということですが、本人の話は先生方の在り方が素晴らしいと常々聞いております。お世辞でもなく、例えば帰り際、先生方がお話ししながら帰る様子を時々拝見することがありますが、先生方でコミュニケーションをしきりに取られている様子は、本当に地域としても子供たちの安心につながります。また、雰囲気も、強制でなく自主的にやっついこうねということが随分本人も受け入れられており、頑張るところは頑張るとい
うことができています。学びの森も、素敵な空間だということ聞いております。今度拝見したいと思います。

☆じゃんけん大会や休み時間の体育館でのイベントなど、生徒の企画が実現できる点から、学校と生徒の信頼関係ができてきていること、チャレンジさせていただけると感じています。

☆森ルームなど学校が改善される様子が楽しいです。ありがとうございます。

☆学校に通いづらい状態ではありますが、先生方にご尽力頂き感謝しています。

☆先生方には相談に対応し、丁寧にご対応いただいています。

☆先生方が生き生きと仕事に向き合う環境づくりを支持しています。

何か保護者にできることがあれば教えてください。



全校二者面談(9/2~)で、何でも話せる関係づくり。小さなつづやきも知ることができました。

<ご意見・ご要望>

★先生によって試験内容や評価基準が異なるのではないかと。

→ 今後も「指導と評価の一体化」のための学習評価の在り方について、校内で研修をしていきます。

★何か班を決めたりする時に、なぜ班長が自分の班の子を決めるのですか？公平ではないと思います。

→ 生徒の実態に応じ、様々な配慮をしながら決めていきます。今後、生徒の声も聞きながら進めます。

★学校行事の実施可否、イレギュラー対応の判断は7時台にはほしい。

→ 天候によるものが7時を過ぎることはありませんが、感染症による対応は生徒の登校後になります。

★ジャージの名前の刺繍は納品に時間がかかり値段も上がる。名札を縫い付けるなど検討してほしい。

→ 実態を確認し、体育時や登下校時の安全面等も考慮しながら、より良い方法を検討していきます。

★先生によって生徒への対応や態度、理解度に差があるように感じます。

★部活顧問の言葉遣いが適切ではないと思います。

★先生によってばらつきがありますが、ほとんどの先生は熱心にご指導していただいているようです。

★今の時代、先生も怒らないのを良いことに色々言っているのを聞くと、昭和の親は疑問を感じている日々です。

→ 本校は子どもの発達を支援しながら生徒指導をしています。気になる時は直接ご相談ください。

生徒の活動の様子

□バドミントン部

第64回調布市民スポーツ大会バドミントン競技
1年女子シングルス 優勝 □□□□(1-3)
準優勝 □□□□(1-2) 3位 □□□□(1-2)
1年男子シングルス
3位 □□□□(1-4) □□□□(1-4)
2・3年女子シングルス
準優勝 □□□□(3-4) 3位 □□□□(2-2)

□ソフトテニス部

第9ブロック中学校ソフトテニス夏季研修大会
準優勝 □□□□(2-3) □□□□(2-1)
第9ブロック新人大会団体戦 第3位 都大会進出

□合唱部

NHK 音楽コンクール 銀賞
TBS こども音楽コンクール 優良賞

□囲碁部

調布市多摩地区市対抗団体戦
連合チーム9将 連合:1勝3負 □□□□(1-1)

□水泳

令和6年度 第63回東京都中学校総合体育大会
第76回東京都中学校選手権水泳競技大会
男子4×100m フリーリレー 第8位入賞
第48回関東中学校水泳競技大会出場
□□□□(3-4)

□サッカー

第39回日本クラブユースサッカー選手権 U-15 大会
第3位 □□□□(3-3)

□アルティメット

WJUC 世界アルティメット選手権大会(イギリス)
日本代表 第6位 □□□□(3-3)
第11回全国ユースアルティメット選手権大会オープン
優勝
□□□□(3-1) □□□□(3-1) □□□□
(3-1) □□□□(3-1) □□□□(3-1)
□□□□(3-2) □□□□(3-2) □□□□
(3-2) □□□□(3-3) □□□□(3-3)
□□□□(3-3) □□□□(3-4)
□□□□(1-1)
第11回全国ユースアルティメット選手権大会ウイメン
準優勝
□□□□(3-1) □□□□(3-1) □□□□
(3-2) □□□□(3-3) □□□□(3-4)
□□□□(1-1)

□ハンドボール(HC 調布ジュニアユース)

全国中学生ハンドボールクラブカップ2024 第3位
東日本中学生ハンドボール選手権大会 第3位
□□□□(2-1) □□□□(3-1)

□野球

令和6年度 日本少年野球東日本報知オールスター戦
ベスト4 □□□□(3-4)

□ヒップホップダンス

BATTRACT 2024 SEASON 1st PERIOD
U-15 ソロ 準優勝 □□□□(1-3)

□ピアノ

第7回いしかわ国際ピアノコンクール
第3位, 特別賞 □□□□(3-3)

□書道

第40回高円宮杯日本武道館書写書道大展覧会
フジテレビ賞 □□□□(3-4)
2024産経ジュニア書道コンクール
推薦賞 □□□□(3-4) 特選 □□□□(3-1)
特選 □□□□(3-1) 秀作 □□□□(3-2)

9月の予定

2日(月) 始業式 二者面談(始)
3日(火) 2年職場体験事前訪問
3年普通救命講習
5日(木) 避難訓練
9日(月) 生徒会朝礼
10日(火) 2年職場体験(始) ~12日
17日(火) 主権者教育(六中タイム)
18日(水) 哲学対話(六中タイム)
20日(金) 生徒会役員選挙
26日(木) 中間考査(始) ~27日
新入生保護者説明会
28日(土) 学校公開 グリーンハロープロジェクト
がん教育講演会
英語検定直前サポート
30日(月) 振替休業日

※10月4日(金)は、創立50周年の記念式典を行います。(出席は生徒・教職員とご来賓の皆様のみです)